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Вести с цементного завода

Подвели итоги соревнования
По итогам социалистического

соревнования среди основных

цехов цементного завода в мар-

те победителем вышел цех «об-
жиг — вращающиеся печи», сре-

ди вспомогательных произ-

водств первое место занял цех

контрольно-измерительных при-
боров и автоматики. Смена
О. Ю. Степановой цеха «обжиг
— АШП» победила в социали-
стическом соревновании среди

производственных смен, среди
бригад — звено цеха КИПиА
Е. В. Михайловой.

Подведены также итоги кон-

. курса на звание «Лучший по

профессии» по результатам ра-
боты первого квартала. Лучши-
ми признаны: слесарь по ре-
монту оборудования пароводо-

компрессорного цеха В. П. Гу-
донов, электрогазосварщик

сырьевого цеха № 2 А. И. Гри-

горьев, слесарь по ремонту обо-
рудования цеха «помол» А. В.
Оленев, электромонтеры В. Н.
Быков (сырьевой цех № 2) и

А. С. Смирнов (электроремонт-
ный цех).

Среди основных профессий

победителями стали также ма-

Не справились

со всеми показателями
С начала этого года слан-

цевские цементники включили

в ряд своих основных эконо-
мических показателей произ-

водство и реализацию дробле-
ного • щебня. Добывали его и

раньше, однако лишь в этом
году его выпуск значительно

увеличился и позволил расши-

рить сбыт в пределах Северо-
Западного региона. Щебень вы-
рабатывается из доломитового
известняка заводского карьера,

'’который по своим техническим
характеристикам не годится
для производства цемента. В
то же время, в отличие, напри-
мер, от шахтерского щебня он

значительно крепче.
Главный потребитель щеб-

ня — Ленавтодор, ведущий от-
сыпку полотна при строитель-

стве дорог. За первый квартал
цементный завод произвел и
отгрузил потребителям около

34 тысяч тонн щебня. В буду-
щем планируется довести про-

изводство щебня до 150 тысяч

тонн в год.

Завод успешно справился в

первом квартале с планом про-
изводства цемента — выпу-
щено свыше 247 тысяч тонн.
В эту цифру входят 35 тысяч
тонн цемента марки «400», не
предусмотренного планом, бо-
лее качественного по своим ха-

шинист цементных мельниц це-
ха «помол» Л. И. Крюков, ма-
шинист шахтных печей цеха

«обжиг — АШП» Н. А. Гусаков,

машинист тепловоза железнодо-

рожно-упаковочного цеха В. Ф.
Соболев.

В преддверии первомайского

праздника профком завода ре-

шил выдвинуть кандидатом для

занесения имени на городскую

Доску почета машиниста це-

ментных мельниц цеха «помол»

А. А. Мусаева. В заводскую

Книгу почета решено занести

имена заместителя начальника

лаборатории отдела техническо-

го контроля Л. Т. Шутовой,
машиниста грануляторов цеха
«обжиг — АШП» В. Н. Кле-
ментьевой. 

—‘  ПОЗЫВНЫЕ ПОСЕВНОЙ

РАЗРАБОТАЛИ ТАКТИКУ
ПОЛЕВЫХ РАБОТ

На днях в агрообъединении рассмотрены рабочие планы

проведения весенне- полевых работ в совхозах нашего района

В целом можно сказать, что совхозы представили хорошие]
продуманные планы. Принципиальных отличий от прежних

рабочих планов не было, за исключением посева овощных

культур В этом году, как уже не раз подчеркивалось, каждый
совхоз будет заниматься производством небольшого количе-

ства овощных культур.

По основным агроприемам намечено выполнить следующие

объемы работ: внести 146 тысяч тонн органических удобре-

ний, провести яровой сев на площади 3330 гектаров, под-

кормить минеральными удобрениями многолетние травы и ози-

мые на 1 2.596 гектарах, пробороновать многолетние травы на 7 132
гектарах, осуществить подсев многолетних трав в дернину

на 950 гектарах, закрыть влагу на 1828 гектарах и убрать
камни на 2100 гектарах.

Объемы, как видим, большие, и поэтому земледельцы всех

совхозов давно вывели почвообрабатывающие агрегаты. К
примеру, план по подкормке трав минеральными удобрениями
уже перевыполнен почти на 300 гектаров. Это вызвано тем,

что прошлой осенью из-за дождей и слякоти не все успели

заправить кормовые угодья калийными и фосфорными удобре-
ниями.

При обсуждении рабочих планов, представленных совхо-
зами, руководством и специалистами РАПО было рекомендо-

вано трудовым коллективам особое внимание уделить качест-

ву проведения всего комплекса весенне-полевых работ, заклад-
ке семенников многолетних трав, особенно бобовых, обработ-
ке, выращиванию рассады овощных культур и рассады кормо-

вых корнеплодов. Важное место в этой массе забот должно

быть уделено личным подсобным хозяйствам — своевремен-
ному обеспечению их органическими удобрениями, вспашке

огородов.
Как обычно, выяснились и серьезные нерешенные вопросы

по совхозу «Старопольский». Самая большая проблема сло-

жилась с обеспечением руководящими кадрами среднего зве-

на. Сегодня практически отсутствуют бригадиры по полевод-

ческим бригадам Кологриво и Ложголово. Вопрос этот воз-
ник не сёгодня и не вчера, а еще в октябре прошлого года. И
тем не менее, до сих пор он не решен. Кроме этого, в сов-
хозе «Старопольский» для проведения весенне-полевых работ
не хватает и механизаторских кадров.

До начала ярового сева остается все меньше времени. Се-
годня необходимо выводить в поле все запланированные на

эти работы трактора, организовать удлиненный рабочий день,
обеспечить рабочих двухразовым горячим питанием, привлечь
на уборку камней с полей шефов и школьников. Сегодня на-

до активнее готовить поля под посев, а овес можно уже и се-
ять. При этом больше внимания следует уделить качеству
всех агроприемов, в значительной степени определяющему бу-
дущий урожай.

Р. САИТГАРЕЕВ,
начальник отдела растениеводства РАПО.

рактеристикам в сравнении с

основной массой выпускаемого

цемента.
Не выполнен план производ-

ства известняковой муки
вместо 95 выпущено 78,6 ты-

сячи тонн. План 1Ю тарирован-
ному цементу также не выпол-
нен — вместо 55 тысяч тонн

погружено в мешки 52 тысячи
тонн. План по товарам народ-
ного потребления, входящий в

государственный заказ, выпол-

нен лишь на 85,6 процента.
Основная проблема заводчан,

как и прежде, — недопоставка
в январе и феврале вагонов и
хопперов под загрузку готовой
продукции. В марте и апреле

положение улучшилось, сейчас
завод наверстывает упущенное.

План поставок по договорам
первого квартала завод выпол-
нил — реализовано продукции

та сумму 4691 тысяча рублей.
Недостаток отгрузки известня-
ка был компенсирован цемен-
том. Производительность за

это время составила 106,6
процента к уровню прошлого
года. Перевыполнен план по
оказанию платных услуг насе-
лению — за три месяца ока-

зано услуг на 23,8 тысячи руб-
лей.

Подборку подготовил
А. ЗИНОВЬЕВ.

ТЕЛЕФОН ГЛАСНОСТИ-2.35-74
(РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО, КРОМЕ СУББОТЫ И ВОСКРЕСЕНЬЯ. С 16 ДО 17 ЧАСОВ )

НАДЕЖНЫЕ ПОМОЩНИЦЫ
Эти женщины уже давно отработали свое и могли бы спо-

койно «почивать» на пенсии. Только вот как усидишь тут до-

ма, когда знаешь, что у тружеников твоего родного совхоза

«Аврора» сегодня дел непочатый край, а рук рабочих не хва-

тает? Особенно они нужны на подготовке семян картофеля к
посадке, который в этом году предстоит не только перебрать,
но и разрезать на половинки.

Вот и спешат каждое утро эти беспокойные люди —

Алла Васильевна Потапова, Мария Федоровна Кретова, Ан-
на Петровна Фролова, Татьяна Степановна Тараканова, Алев-
тина Александровна Васильева, Марина Петровна Алексеева
на картофелехранилище, что в деревне Гусева Гора на произ-
водственном участке В. К. Шилиной, у которой прекрасные
контакты со своими надежными помощницами. На их счету

уже свыше 300 тонн neipe!6paiHHoro семенного картофеля. А
всего предстоит перебрать 553 тонны, да еще какое-то коли-
чество разрезать. Но Валентина Константиновна Шнлина и
агроспециалисты хозяйства уверены, что пенсионеры не под-
ведут и нынче. И за это от всего сердца благодарят женщин-

тружениц.
А. ГИНДОВА.

В редакцию обратилась
учительница школы № 1
Л. Д.- Архипова:

— Беспокоит положение
дела в связи с нарушенным
учебным процессом в школе
№ 1. Дети учатся где при-

дется. Восемь классов за-
нимаются в школе работаю-
щей молодежи, здание кото-
рой подлежит капитальному
ремонту. Очень опасно. Са-
мые маленькие дети занима-
ются в классах СПТУ-215,
где классное оборудование
рассчитано на более взрос-

лых ребят. И в то же время
нет полной н своевременной
информации о ртутной обста-
новке в школах.

Вот что на это отвечает
заведующая гороно Н. Н.
ЦУХЛОВА:

— Школа работающей мо-

лодежи считается резервной,
и поэтому включена вне пла-

на на капитальный ремонт.

И ремонт уже шел бы, если

бы не чрезвычайные обстоя-
тельства в школе № 1. Ана-
лизы. неоднократно проводи-

мые та ртутную загрязнен-

ность в помещениях школы

№ 1 , показывают удовлетво-

рительное состояние. Но до

1 сентября занятий в школе

не будет. После дополни-

тельного изучения обстанов-
ки либо школа будет капи-
тально отремонтирована до 1
сентября, либо закрыта во-

обще.

ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ ПРО-
ТИВОЭПИДЕМИЧЕ С К А Я
КОМИССИЯ.

Состоялось очередное

заседание чрезвычайной про-
тивоэпидемической комиссии,

на которое были приглашены
заместитель главного врача

областной санэпидстанции
JI. С. Фонарев, главный пе-
диатр области В. И. Пу-
ринь, заместитель начальни-

ка управления народного об-
разования области Н. К. Ко-
стин.

Комиссия еще раз отме-
тила. что обнаруживаемые
незначительные концентра-
ции ртути не являются опас-

ными для здоровья детей.
Школьники, в моче которых

обнаруживается ртуть, гос-

питализируются в плановом
порядке в стационары горо-
да Сланцы и Ленинграда для

тщательного изучения со-
стояния здоровья.

О РТУТИ
В ШКОЛАХ

Чтобы уточнить, насколь-

ко ртутная обстановка в
'школах является опасной или
безопасной, с 19 апреля бу-
дут здесь работать научные

учреждения города Ленин-
града и Эстонской ССР, ла-
боратории ЛОСЭС и комгид-

ромета.

'При получении новых дан-
ных информация будет про-
должена.

Подготовил для газеты ма-

териал главный врач Слан,
цевской СЭС Г. Н. ВОЛ-
КОВ:

— Ртуть в небольших ко-

личествах распространена в
окружающей среде. Так, она

используется в электровы-
иря.чителях (кстати, именно

небрежно хранившаяся на

складе ртут ь от использован-
ных выпрямителей шахты
им. С. М. Кирова была раз-

несена детьми по школам в
1985 году), в лабораторных
приборах, в измерительной
аппаратуре, в кино- и фото-
материалах, в люминесцент-
ных и ртутно-кварцевых лам-

пах, в ртутно - органических

инсектофунгицидах (грано-
зан, меркуран), широко при-

меняется в медицине — при
работе с серебряными и
медными амальгамами, как

дезинфицирующее вещество
(сулема, ртутная мазь, пере-
вязочные пакеты), в термо-
метрах. В небольшом количе-

стве ртуть содержится в ка-

менном угле и дровах и мо-
жет выделяться в атмосферу
при сжигании.

Таким образом, возмож-
ных источников поступления

соединенной ртути в окружа-
ющую среду много. По опу-

бликованным данным, ртуть
обычно содержится в атмо-
сфере в концентрациях 0,02
— 0,03 микрограмма на ку -

бометр воздуха. Небольшое
количество измерений, сде-

ланных .сланцевской сан-
эпидстанцией и Госкомгид-
ромеггом в атмосфере горо-

да и помещениях учрежде-

ний и организаций, показало

наличие паров ртути в не-

больших количествах. По-
этому о полном отсутствии

ртути в окружающей среде
не может быть и речи.

И это обстоятельство не
должно считаться чрезвы-
чайным. Вредность для вдо.

ревья наличия паров ртути

зависит От их количества,
концентрации. Минздравом
утверждены допустимые
концентрации паров ртути

как в воздушном бассейне (а
значит, и в школьных поме-
щениях) — 0,3 микрограмма
на кубометр, так и в воздухе
производственных помеще-
ний — 10 микрограммов.
Это те количества, при кото-

рых гарантируется сохране-
ние здоровья населения, в

том числе и детей, на протя-
жении всей жизни.

Ртуть не является биоэле-
ментом, т. е. тем веществом.

(Окончание на 2-й стр.)
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О РТУТИ
ШКОЛАХ

(Начало на 1.й стр.).

без которого человек не мо-
жет существовать. Но тем
не менее. по многочислен-
ным научным данным, отече-

ственным и зарубежным, она

постоянно (у 60 процентов

населения) содержится в ор-

ганизме. Считается, что в

основном за .счет поступле-
ния из нищи. Имеются и
нормы по содержанию ртути

в организме. Нормальным
считается содержание в кро-
ви ртути до 1 .микрограмма,

в моче — 5 — 7 микрограм-
мов в сутки (допускается до

50 микрограммов).
До 1985 года санэпидстан-

ция контролировала содер-
жание паров ртути только в
воздухе производственных
помещений. И несмотря на

ряд аварийных ситуаций со
ртутью на оромтиредприятиях

города, ни у одного рабочего
отравления ртутью не было.

С 1985 года занос ртути в

шкапы заставил санэпид-
станцию освоить более чувст-
вительные методики для оп-
ределения малых концентра-
ций ртути в воздухе. Мето-
дики эти утверждены Гос-
комгидрометом и Минздра-
вом. И сейчас далеко не все
санэпидстанции в области, да,
наверное, и в Союзе, владе-

ют методиками определения
ртути в атмосферном возду-

хе.
С февраля текущего года

при обследовании помещений
школы № 1 в пяти помеще-
ниях найдены концентрации

ртути, незначительно превы-
шающие 0,3 ми программа.
Среди них для зубного каби-
нета и кино класса необходи-
мо руководствоваться более
высокими нормами (как для
производственных помеще-
ний, поскольку дети не на-

ходятся в них постоянно, и
наличие паров ртути, естест-
венно, из-за характера обору-
дования). В школе № 5 лишь
на одном из участков кори-
дора обнаружено незначи-
тельное превышение ПДК.
В школе № 3 ни в одном из
помещений нет превышения
нормативов.

Для того, чтобы удостове-

риться в правильности напу-
ченных санэпидстанцией ре-
зультатов, в школу № ]
дважды приглашали лабора-
торию Гоекомридромета. В
связи с тем. что результаты,

полученные ею, практически
подтвердили данные СЭС, не

возникла необходимость на-

правлять Госкомгидромет в
другие школы. Для того, что-
бы выяснить, является ли
ртутная ситуация в городе
нормой, характерной для ре
гиона, иди в городе имеются
Источники выделения ртути,

и будут работать с 19 апре-
ля в городе лаборатории об-
ластной санэпидстанции и
Госкомгидромета, вооружен-

ные самой современной аппа-
ратурой.

В марте и апреле в наш
город дважды приезжали

специалисты по гигиене, ток-
сикологии и педиатрии. Оки
подтвердили, что содержа-
ние ртути ни в воздухе поме-
щений школ, ни в организ-
ме детей не является чрезвы-

чайным. Значительная ра-
бота по укреплению здоро-

вья детей, выделяющих с
мочой ртуть, проводится спе-

циалистами ЦРБ и лечебных
учреждений Ленинграда.
Словом, все делается для то-
го, чтобы не допустить не-

благоприятного 'Влияния ок-
ружающих условий на здо-
ровье детей.

Педагогам и родителям, про-

являющим интерес к данной
проблеме, могу порекомендо-

вать обратиться к доступ-
ной литературе: справочни-

кам « Вредные вещества в
промышленности». «Вопросы
гигиены в сланцевой про-

мышленности Эстонской
ССР», ГОСТу «Методы
контроля за атмосферным
воздухом» и другим.
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УЛУЧШАТЬ ДЕЛА НЕ ЗАВТРА,

А СЕГОДНЯПРОБЛЕМЫ ПИЩЕВОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

По данным отдела вневедом-
ственной охраны Сланцевского
отдела внутренних дел, в 1988
году на мясокомбинате у 19
человек было изъято продукции

на сумму 40 рублей. Обнару- i
жено продукции, подготовлен- '
ной к хищению, на 130 рублей. :•
Если судить по первому квар- '
талу, к концу года можно прог-
нозировать большее количест-
во хищений. Ведь только за
три месяца у семи человек изъ-
ято продукции на 61 рубль, а
приготовленной для хищения
обнаружено на сумму 56 руб-
лей.

Чем объясняют на мясоком-
бинате такое положение дел?
Низкой оплатой, трудными ус-
ловиями труда и невозможно-
стью приобрести то, что произ-
водят. Нельзя не согласиться с
этим Вид мясокомбината и его
помещений незавидный. Да и
условия труда далеки от иде-
альных. Например, убой скота
производят дедовскими метода-
ми Не все выдерживают такое,
даже мужчины, приходят, пора-
ботают день и рассчитываются.

Равнодушно ли ко всему это-
му руководство комбината? Ко-
нечно же, нет. Во многие двери
стучалась директор мясокомби-
ната Людмила Леонидовна Ва-
сильева. И вот сейчас разра-
батывается проект реконструк-
ции комбината. В 90-м году на-
деются здесь уже сделать инже-
нерное обеспечение. Большую
помощь мясокомбинату оказы.

! вают такие крупные предприя-
тия города, как завод «Слан-
цы» и ЛГЮ «Ленинградсланец».
Л сейчас строят на мясокомби-
нате бытовые помещения и ла-
рек. где будет организована
продажа для рабочих мясопро-
дуктов и их хранение. В. И.
Зайцева. председатель ко-
митета профсоюза, сказала, что

будут расширять торговлю за

счет дополнительного выпуска

продукции полуфабрикатов. Все
это в будущем. Как улучшения

отразятся на положении с хи-

щениями, трудно предположить.

Может быть, культура произ-

водства, возможность купить
то, что производят, сыграют

свою положительную роль. Но,
думается, делать упор в объяс-

оправданием нечеетности ком-

муниста. А не называю фами-
лию женщины только из-за

двоих детей. Пусть на них в

людской молве не отразится

■поступок матери.
Да, трудно; конечно, взывать

к рабочей совести теперь ком-
мунистам’ мясокомбината, но

исправлять недостатки и повы-
вышать боеспособность орга-

ХИЩЕНИЕ — СЛЕДСТВИЕ УПУЩЕНИЙ В ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ
РАБОТЕ НА ." . ВОЗГЛАВИТЬ ЕЕ. ПОНАЗЫВАЯ
ПРИМЕР ЧЕСТНОСТИ, ВЫСОКОЙ ОРГАНИЗОВАННОСТИ И ТРЕ-

БОВАТЕЛЬНОСТИ, -ДОЛГ - . ПРЕДПРИЯТИЯ

нениях о хищениях только и

только на условия труда опасно.

Потому что во все это старают-

ся вложить как бы оправдатель-

ный элемент. А как же рабочая
совесть? Где.где, а уж на таких

предприятиях ее просто необхо-
димо воспитывать. В необхо-
димости этого еще и еще раз

убедилась, побывав на партий-
ном собрании на мясокомбина-
те.

Повестки дня были очень со-

звучными: «О выполнении ус-

тавных обязанностей коммунис-
тами» и персональное дело сек-
ретаря партийной организации

(за хищение). Не хочу назы-

вать фамилии этой молодой
женщины, очень переживающей
за свой поступок, которому оп-

равдания не находит сама и

единственная голосовала за ис-

ключение из партии. Живет
она одна с двумя детьми, зара-

ботки на предприятии неболь-
шие, алименты от мужа — то-

же. Вот и позарилась на кило-

грамм колбасы. По-человечески
жаль, но ничто не послужит

низации сейчас просто необхо-
димо. Судя по выступлениям.
: на собрании дела по выполне-

нию уставных обязанностей
коммунистами не совсем хоро-

ши. Вот выдержки из доклада,

сделанного заместителем секре-

таря партийной организации

В. М. Васильевым. Партийные
собрания переносятся, контроль

за выполнением постановлений
слабый, секретарь парторгани-

зации не требовательна к ком-
мунистам и товарищам по ра-
боте. партком и профком рабо-
тают врозь, рейды по сохран-
ности собственности не прово-

дятся. Административные на-
казания в коллективе практи-
куются, а вот воспитательная

работа со стороны руководите-
лей ослабла. В политсети обу-
чение не ведется. Партийная
организация не влияет наповыг
шенне- экономического образо-
вания трудящихся. Работа по

пополнению рядов' КПСС не ве-

дется.

Коммунист В. II. Ермаков в

сердцах сказал, что как член

санитарной . комиссии участво-

вал в составлении писем на имя

директора. Очень территория

грязная, костями все завалено.

"А это и деньги, и прибыль.

Права JI. Л. Васильева, ска-

зав в выступлении, что поло-

жение на мясокомбинате мож-

но изменить, если каждый ком-

мунист будет относиться к делу

с той " ответственностью', какая

и должна быть у коммуниста.

Так что, чтобы дать какие-то

видимые результаты по воспи-

тательной работе в коллективе,
.и руководителям предприятия,

и коммунистам, ' всему активу

надо начать с себя. Все эти

недостатки возникли не перед

собранием. Знали о них ком-

мунисты и руководители пред-

приятия. И хищение — не но-

вость. Только ^странно, почему

так неоперативно брались за

наведение порядка у себя на

производстве? Что изменит от-

кровенный разговор на собра-
нии, покажет время. А секре-
тарю коммунисты объявили
строгий выговор с занесением
в учетную карточку.

...Коллектив завода малень-

кий, в этот день все знали, что

коммунисты будут обсуждать

секретаря партийной организа-

ции за хищение. И в это вре-

мя, когда проходило собрание,
работники вневедомственной ох-

раны задержали троих, пытав-

шихся вынести мясопродуктам
И подумалось, насколько нужно

потерять совесть, если даже в

такой день и время, когда су-
дят товарища за хищение, ’ по-

вторить его поступок, и как до

безобразия может быть запу-

щена работа' в коллективе по
предупреждению хищений!

В. КАРАСЕВА

Курсом мартовского

(1989 года) Пленума

ЦК кп сс

САДОМ БОЛЬШЕ
Он разместился на огром-

ной площади, что за дерев-
ней Гостицы. А владельцами
его стали коллективы тру-
жеников ремтехагропрома и
ПМК-15. Не отказывают они
при этом и всем желающим
из других сельских органи-
заций и города. Над назва-
нием члены вновь созданно-

го товарищества долго не
мудрствовали, дав ему имя

«Урожай»,.. ,

Как рассказала предсе-
датель профкома ремтехагро-

прома Л. Г. Саннна, место
для- будущих садов и огоро-
дов было определено еще

два года назад. За это время
в товарищество вступило 100
человек, каждому из кото-
рых выделено 6 соток зем-
ли. Многие успели уже до-
мики смастерить, плодовые
деревья и ягодники посадить,

первые цветы и овощи со-
брать, вовлечь в это ин-

тересное и полезное занятие

все новых и новых последо-
вателей.

На днях состоялось собра-
ние членов этого общества,
на котором был переизбран
его руководящий орган —

правление. Председателем
его избран Г. М. Матегаев
— пенсионер и заядлый лю-
битель садоводства и огород-
ничества. В первые помощ-

ники ему определен А. Е.
Мельников, инструктор го-

родского комитета партии,
житель деревни Гостицы.
Выбирая их, члены товари-

щества высказали просьбу
более настойчиво доби-

ваться общественного бла-
гоустройства на всей терри-
тории коллективного сада ( а

он рассчитан на 300 участ-
ков).

А. БЕДОВА.

Об : выработанного
(Начало в № 75).

Формирование безотходного
производства на сланцевых шах-

тах Ленинградской области за-
канчивается в 1991 году после

выполнения трех мероприятий:
строительства цеха при обога-
тительной фабрике шахты «Ле-
нинградская'» для переработки
отделяемой известняковой поро-
ды на фракционированный ще-
бень и монтажа трубопроводов
для перекачки шламов фабрики
на флотационную установку- ря-

дом расположенного завода

«Сланцы» для получения .мало-
зольного концентрата «Керо-
ген-70». К этому сроку необхо-
димо. решить проблему утилиза-
ции отходов щебеночного п-роно-
водства, крупность 0-20 милли-

метров, чем успешно занимают-

ся сейчас два научно-исследова-
тельских института.

В данной статье речь пойдет
о новом направлении повыше-
ния эффективности добычи го-

рючих сланцев — использова-
нии выработанного пространст-

ва очистных забоев и подгото-

вительных выработок, выпол-
нивших свои функции. Среди
многообразия возможных вари-

антов использования подземно-
го пространства, достаточно

широко известных из литерату-
ры, можно выделить три, экспе-

риментально проверенных и
представляющих интерес для
производственников угольной
отрасли:

— подогрев поступающего в

шахту воздуха в теплообменных
выработках за счет тепла, акку-
мулированного горными порода- .

ми в теплый период:
— использование выработан-

ного пространства сланцевых
шахт в качестве первой ступе-
ни очистки шахтной воды;

— извлечение известняковых
пород из почвы использованных

подготовительных выработок и
из промпласта в виде блоков

пространства шахт
в народном хозяйстве

для производства облицовоч-
ных строительных материалов.

Комплекс эффективных мер
и проведенных работ для подо-
грева поступающего в шахту
воздуха в теплообменных выра-
ботках за счет тепла, аккумули-
рованного горными породами в
теплый период, дал ощутимые
результаты. Экономический эф-
фект за счет снижения расхода
тепла и электроэнергии состав-
ляет 1000 рублей в год на 1
кубический метр в секунду.
Сейчас через теплорегулирую-
щие выработки, а их от 3 до 6
комплектов на каждой сланце-
вой Шахте, подается до 30—35
процентов расчетного количе-
ства воздуха. Снижена скорость
воздушной струи и депрессия в

главных воздухоподающих вы-

работках, отпала необходимость
в замене фланговых вентиля-

торов на более мощные и в

значительных капиталовложе-
ниях на реконструкцию венти-

ляции шахт.

«Вторая» жизнь вентиля-

ционных скважин обусловила

возможность формирования се-

зонного варианта плана ликви-

дации аварий с увеличением по-

дачи воздуха по этим скважи-

нам и теплорегулирующим вы-

работкам в теплый период до

50 процентов от расчетного ко-

личества, а также выбора их

вдали от промышленных объек-
тов и площадки шахты, чаще в

лесном массиве, что обеспечи-
вает подачу чистого воздуха в

забои; организации пунктов

спасения людей и станций пере-

ключения в резервные самоспа-
сатели, а также системы обо-
собленно-проветриваемых выра-
боток (в том числе и запасных

выходов) за счет свежей струи

из воздухоподающих скважин.

Далее об очистке шахтной
воды. Принятые в 1988 году
постановления ЦК КПСС и Со-
вета Министров СССР по охра-

не природы остро поставили
проблему улучшения использо-

вания водных ресурсов, обусло-
вили выделение дополнитель-
ных капиталовложений для то-

го. чтобы к 2000 году пол-
ностью прекратить сброс за-

грязненных вод в водные бас-
сейны. Сланцевые шахты ха-

рактеризуются повышенной во-

дообильностью, зависящей в ос-

новном от числа вскрытых водо-

носных горизонтов и площади
отработанного пространства. В
среднем на каждую тонну до-

бытого сланца водоприток со-

ставляет около 7 кубометров.
По данным 1988 года в поверх-

ностные водоемы сброшено

28,9 млн. кубометров воды, в

том числе загрязненной 9,26
млн. кубометров, а к 1995 го-

ду ожидается повышение обще-

го притока до 32.9 млн. кубо-

метров.

Г. ФРАИМАН,
главный инженер ЛПО
«Ленинградсланец», канди.
дат технических наук.

(Продолжение следует).
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ОБЗОР ПИСЕМ

Хорошего
больше

В этом году в редакцию

газеты «Знамя труда» уже

поступило более 900 писем.

Почта весьма обширна.

Если .сделать анализ со-

держания писем, то обраща-
ешь внимание на го, что нам

стали больше писать люди о

проблемах общественного
звучания. Жители города и

села стали задумываться над

тем, как нам всем жить даль-

ше. В некоторых письмах

содержатся «секретные пред-
ложения. идеи.

«Как хорошо, что все-таки

удалось мне и другим людям

дождаться перестройки, —

мастер из «Орбиты - сер-

вис», долго возился с ним,
но сделал. По всему видно,

что у человека золотые ру-
ки, вот только не узнала я,
кто это был, но поблагода-
рить за оперативность и ка-
чество хочу, пусть знают, что

на этом предприятии тоже
есть хорошие мастера».

«Наш дом № 13 по улице
Чкалова находился в ведении

жэка № 1, затем передали в

домоуправление № 4. С пер-
вых же дней мы почувство-

вали заботу о себе. Подали
заявку на плохое поступле-
ние воды в бачок, ее сразу
же приняли. Мастер 3. Ки-
риллова сказала, что при-
шлет слесаря. И буквально
на следующий же день утром

пришел слесарь С. Харламов.
Добросовестно выполнил ра-
боту, но потребовалась еще и

сварка. На другой день он
пришел со сварщиком И. Ан-
тоновым и слесарем В. По-
намаренко и закончил все,

пишет житель нашего города £ что требовалось, такую же
Звонаиев. — ведь она. id работу проделали и в друВ. Звонарев, — ведь она,;

всколыхнула людей, застави -

ла почувствовать себя ответ-1
егвенным за все, что проис Г
ходит сейчас в нашей стране!
а это значит и за будущее»-*

Видимо, этой озабоченно-
стью можно и объяснить тот
факт, чт-о немало в .редакци-
онной почте писем, авто.,

которых высказывают свое
мнение по выборной кампа-
нии.

И, .конечно же, болевой!
точкой, как и в прежние го-

ды. остается благоустройст-
во. Пожалуй, .этой теме

посвящено немало послами'!.
Нацример, вот что пишет
Р. Василькова из дома № 6
по ул. Баранова: «Я часто
бываю в районе Больничного
городка, где, судя по всему,

закончено сооружение ливне-
вой канализации. На реке

Кушелка — вопиющая

картина. Строители не-

брежно засыпали котлованы,
земля в них просела, и это

все выглядит просто ужасно.

Наверное, эти огрехи будут
оставлены как памятник бес-
хозяйственности данному со-

оружению! И все это в зе-

леной зоне!».

Это уже не первое письмо
в газету именно по этому
вопросу, по пока никто не
решается ответить на письма
наших читателей. Думается,
что в горисполкоме должны
употребить свою власть и
полномочия и опросить за не-

доделки с тех, кто развел
весь этот беспорядок.

«Какая же грязь на оста-
новках у магазинов, в авто-

бусах из-за семечек. Прода-
ют эти злосчастные семечки
на всех углах. В этом году
особенно развернулись в на-
шем городе именно торговцы

семян подсолнуха. Прямо на-
пасть какая-то. Надо запре-
тить продавать их во всех

местах, а отправить на ры-
нок, пусть там и развора-
чивают свою торговлю», —

написала Т. Кириллова, ко-

торая работает уборщицей.

Пенять эту женщину не
сложно, убирать-то ей дейст-
вительно приходится много,
тем более, что в своем пись-
ме она беспокоится не толь-

ко о чистоте улиц, дворов,
школьных учреждений, но i

делает упор на то, что урок-
то мы. взрослые, детям пре-
подносим плохой, как гово-
рится в письме, «лузгая се-

мечки направо и налево». И
действительно, права Кирил-
лова, тут уж просто необхо-
димо в обязательном поряд- -

ке отправить торгующих се-
мечками на рынок.

На протяжении нескольких

лет в адрес технического
центра «Орбита . сервис»

приходят, в редакцию одни
только жалобы. И. вот, нако-

нец, первая благодарность.

«Сломался у меня радио-

приемник. — пишет -JI. Бело-
усова из дома № 10 по ул.
Партизанская. — пришел

раооту проделали и в других

квартирах. Если бы везде

| 0 ыли такие аккуратные, де-
[ловые и дисциплинированные

[люди, жильцы бы и горя не

1знали». Вот как хорошо

написала о работниках жи-
лищного хозяйства Э. Бура-
чеико. И то, что письма со
словами благодарности стали
приходить и в их адрес, сви-

детельствует о том. что по-
рядка стало больше.

Наш активный автор, вете-
ран войны С. Воронцов пи-
шет на самые разнообразные
темы. На этот раз он при-
слал письмо, в котором пи-
шет о том, что честных, хо-
роших людей больше. Забыл
о,н сетку с хлебобулочными
изделиями в магазине, потом
вспомнил, вернулся и все на-

шел на прежнем месте.

Так оно и есть. Хорошие
люди были, есть и будут
всегда. Это в полной мере
относится к людям в белых
халатах, в чей адрес много
слов сердечных, благодар-
ных, исходящих от души и
сердца.

«Находилась я на лечении

в травматологическом отде-

лении больницы. Нас в па-

лате было 12 человек. И все

мы пришли к единодушному

мнению, что наш врач Вяче-
слав Сергеевич Шарохнн

очень замечательный специа-

лист. Одно его доброе сло-

во действует на больного ус-

покаивающе. Сколько вни-

мания, заботы оказывает он

своим пациентам. Спасибо за

все такому доктору!». Так
по поручению бывших паци-

ентов написала из деревни
Леснтьевская JI. Васильева.

«С большой просьбой об-
ращаюсь к вам, редакция!
пишет жительница деревни

Новоселье В. Васильева. —

Хочу со страниц газеты по-

благодарить работницу жен-

ской консультации акушерку

Анну Александровну Геор-

гиеву. На своей нелегкой
работе она всю доброту серд-

ца отдает людям. Много лет

она уже трудится на этом ме-

сте и чувствуется, что труд

ей в радость».

Наша жизнь сейчас так

сложна и напряженна. Мы
порой накаляемся до такой
степени, что каждый нечаян-

ный толчок в автобусе, не
так сказанное слово в мага-
зине воспринимаем как ос-

корбление. Но ведь надо
помнить, что вокруг такие,
как и мы, а может, и более
утомленные люди. Нужно
помнить всегда, что хорошего
кругом гораздо больше, даже

и письма сегодняшнего обзо-
ра подтверждают это.

В. ПЕРМИНОВА.

СТОЛОВАЯ — ВРАГ ЖЕЛУДКА?
Одной из важнейших задач в

работе общественного питания,
торговли, пищевых предприятий
является профилактика пище-
вых отравлений и желудочно-
кишечных инфекций среди на-

селения.

В продуктах питания могут

размножаться патогенные мик-
роорганизмы, которые не вызы-

вают появления признаков пор-
чи, но употребление таких Про-
дуктов или пищи, приготовлен-
ной из них, приводит к серьез-

ным инфекционным заболевани-
ям.

Для предотвращения развития

микроорганизмов необходимо
создать определенные условия.

Одним из них является хране-

ние скоропортящихся продук-
тов при температуре не выше

2—6 градусов, и при строгом

соблюдении совместимого то-

варного соседства (сырая п го-

товая продукция), а также не-

обходимо всегда соблюдать сро-
ки реализации продуктов через

торговую сеть и пищи, приго-

товленной в общественном пи-
тании. Нарушения санитарных
правил при приготовлении про-

дуктов, санитарного содержания
пищевых предприятий, хранения

и транспортировки способству-
ют бактериальному загрязне-
нию продуктов. Для соблюдения
санитарного режима и правил
личной гигиены на всех пред-
приятиях должна быть в достат-
ке горячая вода не ниже 70
градусов соответственно ГОСТу,
моющие и дезинфицирующие
средства.

Нарушение этих требований
может привести к серьезным по-

следствиям. Так, например.

30—31 марта в санэпидстанцию
поступили многочисленные жа-

лобы от рабочих ремонта» - ме-

ханического -завода ЛПО «Ле-
нинградсланец» и завода рези-

новых изделий на расстройство
кишечника после обедов. Для
тех, кто трудится на ремзаводе,

пища доставляется из столовой
№ 2 в термосах, не закреплен-
ных за данным буфетом.

Санитарное содержание буфе-
та было крайне неудовлетвори-
тельным. Грубо нарушался
режим мытья посуды — чистая
и грязная посуда та одном сто-
ле и на окнах. Не хватало го-

рячей воды, моющие средства вода в столовую была подана

■неизвестного названия были по-Муже 3 апреля довольно высокой
л учены с завода. Длительное^ гемпс-ратуры, но по химическим

^вре.мя отсутствовали дезинфици -f .показателям она не соответст-

рующие средства. В смывах^ 1вовала ГОСТу (мутная, ржа-

с инвентаря, посуды, оборудо-.'f вая). Вероятно, здесь очень спе-

вак'ия обнаружены микробныеМшили ввести столовую в экспл.у-

загрязнения. Не соблюдалисыйатапию, а спешка к добру не
ко всему еще и правила гигие- «приводит.
ны работниками буфета. У нихУ Столовая корпуса № 4 рабо-

тайте были выявлены анало-Ьта€Т £ »
ш заболевания. 1 1 щего года, но как она оборудо-гич'ные признаки

Отсутствие должного контро-^ваш?
ля за ежедневным качеством
пищи со стороны руководства

столовой и привело к столь пла-

чевным последствиям

НАРУШЕНИЕ САНИТАРНЫХ
ПРАВИЛ ВО ВРЕМЯ

ПРИГОТОВЛЕНИЯ ПИЩИ

Нет до сих пор холо-

'дильмой камеры (при числе пи-

тающихся до 300 человек), в

имеющиеся холодильные шкафы
явно не всегда вмещаются все

скоропортящиеся продукты. В
столовой административно-быто-
вого корпуса нет должных ус-
ловий для мытья рук посетите-
лей, нет их и в раздевалке для

персонала. В складское поме-

„щение попадают канализацион-

ВРЕДИТ ЗДОРОВЬЮ ЛЮДЕЙ !ные стски - 06 этом даано знает
" j? все руководство завода, но ни-

каких мер по сей день не приня-

В чем же причина отравле- *то. Почти все столовые нужда-

ми й на заводе резиновых изде- ются в ремонте,

лий? Оказывается, пострадав- с начала года это уже

шие питались в столовой адми- два случая массового огравле-

нистративно-бытового корпуса «ия, а и х не должно быть вооб-
( всего столовых на заводе 3,
одна из них доготовочная). В
последней приготавливаются
комплексные обеды. В других венного

—ассортимент разнообразнее, и, должных

вполне естественно, они при-

влекают к себе большее коли-

чество людей. В данных столо-
вых контроль за качеством пи-
тания осуществляется медра-
ботниками и общественностью,
«10 пострадали от недоброкаче-
ственной пищи даже и они.

Одной из причин пищевого

отравления послужили сардель-

ки свиные с большой микроб-
ной объемностью (стафилокок-
ком). Ташму продукту нужна

была явно более длительная теп-

ловая обработка. Вторая причи-

на отравления чем-то похожа на

■отравление на ремзаводе. На
(протяжении длительного време-

ни руководство завода не могло

решить вопрос по обеспечению

ще. Нужно хорошенько заду-

маться руководителям промыш-
ленных предприятий и общест-

питания о создании
условий для работы

столовых, обеспечить горячей
водой, холодильным оборудова-
нием.

Для того, чтобы трудящиеся

могли своевременно питаться,
необходимо повысить ответст-
венность тех лиц, которые от-

вечают за выполнение своих
обязанностей, так как от них во

многом зависит здоровье лю-
дей. Вот почему сейчас ущерб,
принесенный в связи с потерей
трудоспособности От приема ин-
фицированной пищи, будет
взыскиваться с виновных лиц.
Каждый случай заболевания
дизентерией или сальмонелле-
зом обходится государству в
300 — 400 рублей. Может быть,
эта мера образумит тех, кто

столовых горячей водой Пссу- так легкомысленно и безответ-
ственно относится к своим пря-|Да мылась некачественно, в ре-

зультате в смывах с чистой,
якобы, посуды с посудомоечной
машины была обнаружена ки-

шечная палочка, далеко не без-
обидная для человека. Горячая

мым обязанностям.

Л. ГРИШИНА,
помощник санитарного вра-

ча санитарно-эпидемиологи-
ческой станции.

За эффективный труд

и здоровый быт  

О пьянстве
и нурении

«Прорубив окно в Европу»,
великий преобразователь Петр
Первый вместе с другими бла-
гами цивилизации открыл мос-

ковитам высочайше поощряе-
мые пьянство и курение табака.

Впрочем, если слава перво-

открывателя табачного дыма

для отсталой страны без сомне-

ния принадлежит архитектору

Северной Пальмиры, то, воз-

можно, он является лишь тем,

кто усовершенствовал употреб-
ление горячительных напитков,

ибо крепкие меды и сладкие

наливки уже употреблялись до

командировки царя Петра за

границу.
Классики русской литерату-

ры неизменно отмечали разви-

тие пьянства в нашем дорево-
люционном Отечестве. Вспом-
ним хотя бы цирюльника Ивана
Яковлевича из повести Н. В.
Гоголя «Нос», который «как

всякий порядочный русский
мастеровой был пьяница страш-

ный».
Революция на время огра-

ничила поклонение Бахусу, но

Великая Отечественная война
принесла с фронта в тыл при-
вычку к наркомовской чарке,

которая буйным цветом заиг-
рала и распространилась в эпо-

ху Леонида Ильича и приобре-
ла такой размах, что стала со-
вершенно нетерпимой, так как
разрушала семьи, дезорганизо-

вывала промышленность, спо-

собствовала рецидивной пре-

ступности и бесчисленным ава-

риям на транспорте, не говоря

уже о том, что тащила за собой
болезни и преждевременную
смерть.

Надо полагать, что объявляя
пьямству смертельный бой, ни-
кто не предполагал создавать в

стране режим «сухого» закона и

считал нормальным умеренное

употребление спиртного в тор-
жанственных случаях и в до-

машней обстановке, не влекущее

за собой опьянения до свинско-
го состояния, пьяных криков и

драк, крупного и мелкого хули-
ганства. тяжких уголовных пре-

ступлений, скандальных очере-

дей у специализированных ма-
газинов, потребления внутрь
одеколона, лосьонов и т. д., про-

цветания временно не работаю-
щих и тунеядцев всех мастей,
словом, всего того, что отравля-

ет по сей день жизнь нормаль-

ной советской трудовой семьи.
Тем не менее до онх пор

борьба с пьянством методом
,создания антиалкогольного за-
конодательства идет с перемен-

ным успехом, и, по -видимом у, в

целях достижения положитель-
ного результата нуждается в
усовершенствовании.

Одновременно с развитием

пьянства в царской России и

Советском Союзе мирно процве-
тало курение «чертова зелья»,
причем долго никому не прихо-
дило в голову, что это пагубная
привычка, разрушающая здоро-
вье и самого курильщика, и
тех, кто его окружает и неволь-

(Окончание на 4-й стр.).

ПРИХОДИТЕ
НА КОНЦЕРТ

□

ДИНАМИКА

ТВОРЧЕС ТВА

Для вас, родители, 21 ап.

реля учащиеся детской му-

зыкальной школы проводят

концерт «Музыкальные кар-

тинки». Придя на него со

своими детьми, вы сможете

познакомиться с произведе-

ниями советских и зарубеж-

ных композиторов, услышать

детский хор, звучание раз-

личных музыкальных инст-

рументов. И может быть, у

ваших детей даже возникнет

желание прийти к нам опять

— чтобы поступить в музы-

кальную школу. В школе пе-

дагоги помогут ребенку не

только научиться играть на

инструменте, разбираться в

различной музыке, но и по-

лучить музыкальное образо-
вание, которое, возможно, в

дальнейшем станет основ-

ной профессией.

Ждем всех жителей наше-

го города в помещении му-

зыкальной школы в 18 ча-

сов 30 минут.

А. МАТВЕЕВА,
преподаватель музы,

кальной школы.



О пьянстве
и курении

(Начало на З.й стр.).
но вдыхает табачный дым. Мно-
голюдные «перекуры» в местах,

специально 'Отведенных для них
на производстве и тем самым

как 6bi узаконившие потери ра-
бочего времени, не могут не

тормозить темпов .работ и стро-
ительства. А когда поняли

страшный вред от курения, то

начали бороться со злом: стали

разъяснять курящим, что они

губят себя и своих близких, пе-

рестали оформлять фирменные
табачные магазины в древне-

русском стиле, превратили рек-
ламу, но так и не решились
печатать на упаковке табачных
изделий страшное слово «яд»
или изображать череп и кости,
как на железной кабине для

электроэнергии высокого на-
пряжения, однако запретили ку_

рение в метро, автобусах, сто-
ловых, общественных местах,

магазинах и т. д.

Самое любопытное, что о вре-
де курения догадались и на-

чали с ним активную борьбу
именно на Западе, откуда табак
пришел в нащу страну. По-ви-
димому, у нас сейчас не все
помнят, что сто лет тому назад,
т. е. за два — три десятка лет

до Октябрьской революции де-

лались нерешительные попытки
борьбы с никотином методом
лекционной пропаганды —

вспомним монолог А. П. Чехо-
ва «О вреде табака». Сейчас
у нас наравне с мужчинами ку-

рят женщины всех возрастов и
даже дети школьного возраста.

По сути дела борьба с куре-
нием шла у нас по пути угово-
ров и лекций медицинского ха-
рактера, причем зачастую их
читали врачи, сами не отказав-
шиеся от курения.

К сожалению, у курящих на-
шлось немало сочувствующих,
так же, как единомышленников
у лиц, находящихся в состоянии
алкогольного опьянения...

Наша газета, систематически

выступая на тему о зеленом
змие, к сожалению очень редко
касалась темы курения и траги-
ческих последствий этого поро-

ка.
В 1987 году ко мне, как од-

ному из руководителей совета
по делам товарищеских судов
при исполкоме Сланцевского
горсовета, обратился член това-

. ршцеского суда при жэке № 1
за консультацией по вопросу
борьбы с курением в холлах,
на площадках лестниц и лест-

ничных клетках жилых домов.
Помимо ответа по телефону я

подготовил заметку на эту тему
для газеты «Знамя труда», и

она была опубликована в № 156
от 11 августа 1987 года под за-

головком «Курение в общест-
венных местах противопоказа-
но».

С тех гюр прошло полтора

года, необходимость борьбы с

этим злом ничуть не уменьши-
лась, поскольку злоупотребле-
ние табаком в нашем городе да-
же школьниками отнюдь не сни-
зилось, а ведь употребление его

в среднем на десяток лет со-
кращает человеческую жшщь!
И мне представлялось, что "на
фронте активной борьбы с ку-
рением. в нашем городе царит
полное затишье. К счастью, я
ошибся. В январе текущего го-
да ко мне, как автору выше-
упомянутой статьи, обратился
по телефону гражданин и попро-
сил совета, что надлежит делать
с курящими в недозволенном
месте. С большим удовлетворе-

нием я дал ему требуемую кон-
сультацию. 11 февраля 1989
года я получил возможность
прочесть в № 30 «Знамени тру.
да» статью секретаря совета
трудового коллектива Ленин-
градского производственного
объединения «Лан инградс л а -
нец» т. Панина «Когда одума-
емся?», в которой автор прояв-
лял тревогу no поводу курения
в шахте. Я понял, что курение
находит обеспокоенных против-
ников, готовых к борьбе.

К сказанному мною в статье,
опубликованной в 1987 году, я
имею сейчас возможность сде-
лать существенное дополне-
ние. 28 ноября 1987 го-
да Ленинградский Облиспол-
ком принял решение «Об
ответственности за нарушение
общественного порядка на тер-
ритории Ленинградской обла-
сти», в котором предусматрива-
ет административную ответст
венность за курение в общест-
венных местах, где оно запре-
щено. Упомянутое нарушение
влечет за собой административ-

ное предупреждение или нало-
жение штрафа до 10 рублей.

Таким образом, к делу борь-
бы с курением подключаются и
органы внутренних дел, работ-
ники которых по своей инициа-
тиве или по просьбе граждан
составляют анты на лиц, куря-
щих в запрещенном месте и пе-
редают акты в административ-
ную комиссию горисполкома.

Не существует и запретов на
рассмотрение актов домоуправ-

лений иди домовых комитетов
на лиц, курящих в местах об-
щего пользования коммуналь-
ных квартир, в подъездах, в
холлах и на лестничных клет-
ках жилых домов, в товарище
ских судах.

Н. ДУБРОВИН,
заместитель председателя
совета по делам товарище-

ских судов при Сланцев-
ском горисполкоме.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

ВЫ ЛЮБИТЕ ПУТЕШЕСТВОВАТЬ?
Кооператив «Эврика» поможет вам совершить ув-

лекательные поездки по следующим маршрутам:

Остров Сааремаа (ЭССР) с 15 по 19 мая, с 1 по 5
июня, с 11 по 15 сентября;

Волгоград с 13 по 15 мая, с 29 сентября по 1 ок-

тября, с 14 по 16 октября;
Севастополь с 13 по 16 сентября;
Киев с 13 по 16 октября, с 24 по 27 ноября;
Бахчисарай — Ялта с 26 по 30 октября.
Свой отпуск вы можете провести, если приобрете-

те путевки:

Гагра с 15 мая по 3 июня;

Приморск— Севастополь с 14 июля по 3 августа,

с 3 по 24 августа;

Бахчисарай— Судак с 10 по 23 августа;

Турбаза «Надежда» (Азовское море) с 27 мая по 7
июня, с 21 августа по 1 сентября;

Приморск с 4 по 13 июня;

Очамчира с 25 мая по 13 июня, с 14 июня по 3
июля, с 13 августа по 1 сентября, со 2 сентября по 21
сентября, с 22 сентября по 1 1 октября.

Наш адрес: Сланцы, ул. Ломоносова, дом 27. Те-
лефон 4-15-35.

Телевид ение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ПЯТНИЦА, 21 АПРЕЛЯ
6.30 - 1- 120 минут. 8.35 —

Документальный фильм. 9.00—

« Рядом с тобой». Худ. фильм.
10.10 — Мультфильмы. 10.-10
— Новости. 10.50 — Песня
далекая и близкая. 11.30 —

Времена года. Апрель. 15.30-
Новости. 15.45 — Докумен-
тальный фильм. 16.25 —-

П. И. Чайковский. Серенада
для струнного оркестра. 16.55

Торжественное заседание и
концерт, посвященные 1 19-й
годовщине со дня рождения
В. И Ленина. 21.00 — «Вре-
мя». ’ 21.40 — Куплю билет в
театр... 22.05 — Это было...
было.. 22.25 — Взгляд.

'*  *

23.15 — «20-е декабря». Худ.
фильм. П-я серия. Новости. Те-
левизионное знакомство. М.
Плисецкая. Поет А. Днишев.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ПЯТНИЦА, 21 АПРЕЛЯ

9.00 — Физика. 8 кл. 9 25
— «Горизонт». Киноальманах.
10.00 — Основы информатики
и вычислительной техники. 9
кл. 10.25 — «Запомните меня
такой». Худ. фильм. 2-я серия.
17 зо — Беседы о литературе.

18.25 — Фильм-концерт. 18.55
— Реклама. 19.00 — Ленин-
град 19.35 — «Большой фес-
тиваль». 19.45 — Обществен-
ное мнение. 21.00 — «Время».
21.40 — 600 секунд. 21.50 —

Продолжение передачи «Обще-
ственное мнение». 23.35 — «У
камина», поет з. а. РСФСР
В. Баглаенко.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН
ПЯТНИЦА, 21 АПРЕЛЯ

9.05 — Телешкола. 9.20 —

Детский экран. 11.30— «Жизнь
Берлиоза», III серия. Худ.
фильм. 14.20 — Телеинформа-
ция. 14.35 — «Бегущие по
волнам». Телефильм. 14.55 ■

«Карл Роберт Якобсон». Теле-
фильм. 20.40— Реклама. 20.50
— «Хаапсалу». Телефильм.
21.00 — «Актуальная камера»,
21.30 — Театральный вечер.

22.45 — 5 студия. 23.40 —

Праздник в Роосна-Аллику.

КЛУБ «ШАХТЕР». 20 апре-

ля — «История одной бильярд-
ной команды». Начало в 18, 20
часов. Для детей. «Сказка о
Мальчише-Кибальчише». На-
чало в 16 часов.

СЛАНЦЕВСКИЙ
КОМБИНАТ

«СТРОЙДЕТАЛЬ»
приглашает на работу

МАСТЕРА КИПиА,
СЛЕСАРЕЙ КИПиА,
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЕЙ.
Обращаться в отдел кад-

ров.

3—2

СЛАНЦЫРАИ-
АГРОКООПСНАБ
имеет в продаже

новый трактор марки Т-70
(на гусеничном ходу). Цена
5970 рублей.

Справки по телефонам:
64-434, 64-592, 2-22-73.

3—3

ВНИМАНИЮ
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
САДОВОДЧЕСКИХ

ТОВАРИЩЕСТВ
Сланцевская передвижная

механизированная колонна

№ 15 оказывает услуги по

рытью котлованов, строи-
тельству трубопереездов,
корчевке лесокустарника.

Желающие могут дать за-

явки для заключения дого-

воров на 1989 год.

Адрес: п. Сосновка, ПМК-
15, телефон 2-23-32.

3—3

СПРАВКА
ПАССАЖИРСКОГО

АВТОПРЕДПРИЯТИЯ
С 21 апреля с. г. по марш-

руту № 103 «Сланцы — От-
радное» на летний период

вводится рейс отправлением

из Сланцев в 19 часов 20
минут, из Отрадного — в

20 часов 10 минут.

С 21 апреля по маршруту

№ 107 «Сланцы— садоводче-

ское товарищество «Здо-
ровье» вводится рейс от-

правлением из Сланцев в 10
часов 40 минут, из «Здо-
ровья» — в 12 часов.

1 — 1

К СВЕДЕНИЮ
НАСЕЛЕНИЯ

В помещении поликлини-

ки центральной районной
больницы 25 апреля 1989 го-

да с 9 до 16 часов и 26 ап-

реля 1989 года с 9 до 14
часов будут работать специ-

алисты по ремонту слухо-

,'протезных аппаратов. При
себе иметь паспорт и пенси-

онное удостоверение.

2—1

•
СЛАНЦЕВСКОМУ

МЕХЛЕСХОЗУ
требуются

на постоянную работу
ТРАКТОРИСТ на трактор

Т-130,
РАСКРЯЖЕВЩИКИ.
Обращаться по адресу:

ул. Зеленая Роща, д. 12,
или в отдел по труду гор-

исполкома, к. 13.

3—2

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 20
апреля— «Серая мышь». Нача-
ло в 17, 19, 21 час. Для детей.
«Принц за семью морями». На-
чало в 15 часов 30 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20
апреля — «Кондор». Начало в

16.20, 18.10, 20, 21 час 50 ми-

нут.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ.

КОВ. 20 апреля — «Пусть я
умру, господи». Начало в 17,
19, 21 час. Для детей. Сбор-
ник мультфильмов. Начало в

15 часов.
КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.

20 апреля — «Малыш-каратэ».
Начало в 17, 19.15, 21 час 30
минут.

СЛАНЦЫРАЙ-
АГРОКООПСНАБ
оказывает услуги

арендаторам и лицам, за-

нимающимся индивидуаль-

ной трудовой деятельно-

стью в сельском хозяйстве,
в приобретении техники,

запчастей, оборудования и

других материальных ресур-

сов по государственным рас-

ценкам.

Справки по телефонам:
64-434, 64-592, 2-22-73.

3—2

Инспекция Госстраха по
г. Сланцы просит считать кви-
танцию по страхованию до-
машнего имущества Ф-200
№ 337187 недействительной.

ВНИМАНИЮ
ДИРЕКТОРОВ ПРЕДПРИЯТИЙ,
ОРГАНИЗАЦИЙ, УЧРЕЖДЕНИЙ

И ЧАСТНЫХ ЛИЦ

ТАЛЛИННСКИЙ ЗАВОД

по ремонту и техническому обслуживанию вычис-

лительной техники на основании договоров с завода-

ми-изготовителями средств вычислительной техники

ПРОВОДИТ _

техническое обслуживание, ремонт и гарантийный
ремонт ЕС, СМ ЭВМ, АРМ, персональных ЭВМ, ко-

пировально-монтажной техники, микрокалькулято-

ров, пишущих машин,

БЕРЕТ НА СЕБЯ ГАРАНТИЙНЫЕ ОБЯЗА-
ТЕЛЬСТВА

по введению в эксплуатацию вычислительной тех-

ники.

Справки по телефонам: 2-21-59 (г. Нарва, ул. Ле-
нина, 5Б) и 536-530 (г. Таллинн).

Коллектив техникума ис-

кренне разделяет горечь ут-

раты ВАСИЛЬЕВА Алек-
сандра Дмитриевича и собо-
лезнует родным и близким.

Коллектив ЛПО «Ленин.
градсланец» глубоко скорбит
по поводу трагической гибе-
ли МАКСИМОВОЙ Евгении
Федоровны и выражает со-

болезнование родным и близ г
ким.

Коллектив ПТУ ЛПО
«Ленинградсланец» выра-

жает глубокое соболезнова-
ние родным и близким МАК-
СИМОВОЙ Евгении Федо-
ровны по поводу трагиче-

ской ее смерти.

Коллектив службы пути

ПТУ ЛПО «Ленинградсла-
нец» глубоко скорбит по по-

воду трагической смерти

МАКСИМОВОЙ Евгении Фе
доровны и выражает искрен-

нее соболезнование родным
и близким покойной.

Сердечно благодарим коллек-

тиы совхоза «Сланцевский»,
РТАПСа, Выскатское СПТУ-
257, родственников, соседей,
друзей, знакомых, оказавших
помощь в похоронах и разде-

ливших с нами горечь утраты

нашего дорогого и всеми” люби-
мого сына и брата Сергея Кузь-
мина.

Родители, сестры, зятья.

Сердечно благодарим коллек-

тивы шахты № 3, бригады дре.

нажистов, футбольных команд

шахты № з и «Шахтер», дру-

зей и знакомых, оказавших по-

мощь в похоронах и разделив-

ших с нами горечь утраты до-

рогого Устинских Юрия Егоро-
вича.

Родные и близкие.

Галета ■вдается но

■тоэннхам. средам, четвергам,

яяткжцаы ш субботам
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